
 
Compte-rendu de la Réunion 

du 23 Novembre 2009 
 
 
 

1- Clarification des objectifs du Collectif et son organisation 
 
- Pour les réunions, désormais, il y aura 1 animateur et un secrétaire de séance afin de respecter un 
horaire raisonnable. 
 
- Liste de discussion  : Permettre des échanges directs entre les membres sans passer par Sylvain ou 
Hélène. Mais cela nécessite que quelqu’un s’en occupe et qu’il y ait un modérateur qui intervienne lorsqu’il 
y a « débordement ». Claire Blanchard et Nicolas Sanlaville vont se pencher sur la question. 
 
- Question moyen financier  : il n’y a pour le moment aucune réelle nécessité d’adopter un statut 
administratif afin de récolter des fonds pour le fonctionnement. La nature même du collectif est de fédérer 
des instances déjà existantes par le biais de personnes. Le collectif peut et doit faire appel à ces divers 
syndicats et autre fédération de parents afin de les associer à une ou des actions qui défendent des 
valeurs communes. 
 

2- Journée du 24 novembre : appel à la grève (FSU ( enseignants) suivi par  SUD+CGT 
pour la poste) 

 
Lycée Professionnel Marius Bouvier  : réunion le 18 dans l’établissement des adhérents FSU : une 
distribution de tracts aura lieu aux feux qui se trouvent à l’intersection de l’avenue de Nîmes et rue Pasteur 
(gare routière) de 7h30 à 9h00. A 10h, retour au Lycée, fabrication de banderoles, puis pique-nique et 
départ à Valence pour défiler vers 14h dans l’idée de rejoindre les manifestants de la poste. 
Les revendications  : BEP en 3 ans au lieu de 4 : application partielle cette année entraînant de 
nombreuses conséquences, une grande détresse du corps enseignant avec un avenir très sombre dès l’an 
prochain, une formation accélérée et de qualité dégradée pour les élèves, sans compter les laissés pour 
compte (ceux qui ne peuvent pas suivre… !). Un projet de label « lycée des métiers » pour tous les 
secteurs des lycées professionnels…  
 
Lycée G Faure  : une vingtaine de grévistes. Pas de manifestations ou d’actions prévues mais certains 
seront aux différents points de RDV avec le collectif. 
Revendications : la réforme du Lycée qui continue, les suppressions budgétaires, des conditions de plus 
en plus dégradées tant pour les enseignants que pour les élèves. 
 
Collège M Curie  : nombre de grévistes non déterminés, mais pas uniquement ceux de la FSU. Aucune 
actions envisagés en autonomie, mais ils participeront à celles du collectif.  
Les revendications sont toujours la surcharge dans les classes, l’arrivée de vacataires de plus en plus 
nombreux, des conditions de plus en plus difficiles. 
 
Maternelles et Primaires  : 7h30 - 9h00 : opération rond-point Toursier (pont reliant Tain), et visibilité aux 
feux face à l’école des Quais avec distribution de tracts, puis 9h00 rassemblement sur les quais pour 
préparer la manif sur Valence. 
Une très bonne mobilisation dans l’ensemble sur Tou rnon  : sur 42 classes des 8 écoles, une bonne 
trentaine seront fermées !... Sur St Jean de muzols, l’école primaire compte 2 classes sur 4 en grève. Tain 
l’hermitage, Ecole Jules vernes, les 8 classes seront fermées et pour le RPI Gervans/Erôme/Serves, 1 
école sur 3. Pas de chiffres sur les autres villages alentours. 
Les revendications  portent essentiellement sur la formation des maîtres et la fermeture de l’IUFM ; 
conséquence directe cette année : remplacement du temps de dégagement du directeur pour les écoles à 
4 classes et plus, effectué par des étudiants sortant de licence, sans formation ni diplôme ; et bien sûr les 
suppressions de postes (notamment RASED),… 

Cette journée est plus un appel du syndicat enseignant FSU, mais le collectif comprend également des 
parents qui soutiennent le mouvement.  

Les conditions de travail des enseignants c’est aus si et surtout les conditions d’apprentissage 
de leurs enfants ! 



3- Action « question-réponse » initiée par Nelly : 
 

Il s’agit de distribuer chaque mois aux parents un tract sur lequel figure une question portant sur l’école, 
puis en fin de mois, la réponse  de cette question sera affichée sur les panneaux des écoles.  

Cette action sera mensuelle et durera toute l’année scolaire afin que les parents continuent d’être 
informés et que le collectif reste présent dans la vie de l’école. Une note relative à cette action a déjà été 
affichée et elle débutera dès décembre. 

La FCPE primaire a accepté de financer les photocopies pour les tracts, ce qui représente 160 euros.  
 

Le secondaire va réfléchir à une action qui pourrait être similaire… 
 

4- Intervention de Céline : les enfants déboutés du  droit d’asile 
 

Sur Tournon, 4 familles sont actuellement en grande difficulté suite à un premier rejet de demande 
d’asile ; dans l’attente du prochain recours, ces familles sont actuellement sans ressources ni domicile , 
malgré la scolarisation de leurs enfants dans les écoles du coin (Vincent d’Indy par exemple).  

Céline, institutrice en CLIS nous a exprimé ses inquiétudes et s’alarme du peu de réaction que cela 
provoque chez les autres parents, les élus locaux, les administrations…  
 

5- Café-citoyen de St Péray 
 

Hélène G, Sylvain et José s’y sont rendu et ont beaucoup apprécié :  
le débat a débuté par « Selon vous, à quoi sert l’école ? ». Après la collecte des réponses, un débat s’est 
engagé. 

Ce fut une discussion et un regard très critique sur la réponse collective apportée à cette question 
face à une société de plus en plus individualiste. L’orientation des débats se porta sur les pédagogies 
alternatives, et une nécessité de changer voire abattre l’école publique telle qu’elle est aujourd’hui, car elle 
ne fait que « re- produire » toujours les mêmes profils de sujets sociaux (élites, ouvriers exécutants, etc)…  

Bien que provocateur, et remettant en cause l’école publique que nous défendons par nos actions, les 
membres du collectif présents lors du café citoyen ont pris les coordonnées de l’animateur André Duny, 
pour une éventuelle invitation à un de nos ré-veillons. 
 
 

6- Prochain Ré-veillons des écoles 
 

Il semble trop tard et trop lourd d’organiser un ré-veillons pour décembre-janvier. Il a été décidé que 
nous ferons un « Printemps des écoles » au mois de mars en invitant André Duny à venir animer la soirée 
autour des thèmes : constat de l’école d’aujourd’hui, quelle projection d’école pour demain (au vue des 
réformes en cours) et quelle est l’école idéale. Le thème n’est pas encore bien défini, et la date sera à 
confirmer : 19 mars, 26 mars ou 30 avril. 
 

Claire Blanchard propose un questionnaire en aval, orienté vers les thèmes énoncés ci-dessus en 
collaboration avec d’autres parents et adressé aux parents, afin de les faire participer plus et les intéresser 
sur ces questions. Cela pourrait amener à plus de présence lors du printemps des écoles, et peut-être 
aurons-nous des surprises… 

Une demande sera faite à la FCPE de s’associer avec le collectif sur ce questionnaire et cette soirée. 
 

7- Divers 
 

Un collectif de parents d’élèves du 1er  degré s’est élevé contre la mise en place de la base élève. Le 9 
décembre sera une journée nationale de dépôt de plainte contre X sur ce dispositif de fichage. 
 

Prochaine réunion du collectif  : Lundi 18 janvier à la MMPT de Tournon sur Rhône salle Olivier De 
Serres. 
 


